

Activité du Centre International d'Aoste Le rassemblement de Grenoble

R. Faure

Première manifestation internationale

Le Centre International de l'Ecole Moderne d'Aoste a été définitivement constitué au cours du Colloque de Pentecôte à Aoste. Un bureau et un comité directeur ont été désignés. Des enquêtes ont été prévues. Un bulletin spécial scrtira trois fois par an, une exposition de dessins d'enfants organisée.

Le prochain Colloque se tiendra aux prochaines vacances de Pentecôte le 17 mai 1964.

Mais la liaison se fait effectivement par dessus les frontières. Notre ami Faure, animateur des échanges entre les deux pays, nous fait ici le compte rendu d'une séance mémorable.

C'est par les échanges internationaux que commence l'action de la FIMEM.

C. F.

Le dimanche 24 juin c'était un grand remue-ménage dans les montagnes valdotaines. Cent trente sept enfants et leurs quinze maîtres ou maîtresses quittaient leurs vallées respectives pour se rendre chez leurs amis dauphinois et savoyards qui les attendaient. Ce grand rassemblement n'était possible que grâce à l'activité du Centre, grâce à la participation de l'Assessorat à l'instruction publique de la vallée et à la collaboration de la municipalité de Villard-Bonnot, de la section de l'Isère de l'OCCE animée de M. Vuillet et de l'Institut Dauphinois de l'Ecole Moderne dont les responsables avaient pensé et organisé la réunion « pour le mieux ».

De solides relations s'étaient établies tout au cours de l'année scolaire entre quatorze écoles ou classes valdotaines et

quatorze écoles ou classes françaises. Lettres, colis, journaux avaient établi des liens d'amitié entre enfants, qui, grâce à des échanges de bandes magnétiques, s'étaient entendus et invités.

Le dimanche 24 juin tout était en place à Villard-Bonnot et à sa colonie de vacances du col des Mouilles pour recevoir les invités valdotains.

M. Gamoud, Maire de Villard-Bonnot avait bien fait les choses et malgré la pluie diluvienne qui tombait, l'accueil fut chaleureux et les vins et les jus de fruit d'honneur furent les préludes à la joie générale.

La colonie des Mouilles, mise en état pour nous huit jours à l'avance, recevait petits et grands autour des tables copieusement servies.



Le Rassemblement international de Grenoble

Photo X

La radio nous attendait, qui, l'après-midi organisait des jeux radiophoniques pour toute l'assemblée enfantine.

Les enfants venus de Torgnon et de Meylan en Val d'Aoste, prenaient le chemin de Noyarey où Monsieur le Maire les attendait pour leur souhaiter la bienvenue.

Les parents étaient assemblés dans la cour de l'école, attendant les amis de leurs enfants pour les emmener « à la maison ». Il en fut de même à Villard-Bonnot, et à Grenoble... Cependant qu'à St-Pierre d'Entremont on hébergeait les amis de Prailles.

Le lendemain lundi, tout le monde était au rassemblement de Vizille où la municipalité offrait un vin d'honneur aux « autorités » françaises et valdotaines.

Le soleil s'était mis de la partie et le déjeuner champêtre offert par les petits dauphinois aux petits valdotains sur les bords du lac de Laffrey fut joyeux et animé.

Le dernier rassemblement avait lieu à l'Ecole Normale d'Instituteurs où Monsieur le Directeur avait mis à notre disposition sa belle salle : et ce fut pour tous la belle fête de l'amitié. Tour à tour les enfants vinrent chanter pour leurs camarades.

Les Ecoles de Prailles et de St-Pierre d'Entremont, les plus montagnardes des écoles rassemblées, mirent tout le monde dans le train de la joie en nous interprétant le chant de l'Ecole buissonnière : *J'ai lié ma botte*, qu'elles avaient mis d'aplomb la veille à plusieurs voix.

Chaque école chanta, en français, en italien. La petite Lina, qui n'a pas encore sept ans, la plus jeune participante du rassemblement, descendue de Prailles, bien haut perché sur les pentes du grand Combin, nous interpréta deux petites poésies, cependant que les écoles de la Saulaie de Villard-Bonnot, rue Sidi-Brahim évoluaient, dansaient, chantaient en chœur et à quatre voix et donnaient la comédie.

Ce fut notre ami Vailler, instituteur et maire de la Salle en Vallée d'Aoste qui vint dire avec émotion toute la joie et tous les enseignements qu'avaient apportés aux enfants et aux éducateurs ce grand rassemblement.

Le dimanche soir éducateurs valdôtains et français s'étaient rassemblés au restaurant du Téléférique à la Bastille. Autour de Monsieur le Consul d'Italie,

de M. Caracio de la Dante Allighieri, de M. Maillou, professeur à la faculté, de M. Dubois, Inspecteur d'Académie, se trouvaient au rendez-vous, M. Andrione, assesseur à l'Instruction publique d'Aoste, notre ami Jean Pezzoli, directeur didactique sans l'activité de qui le rassemblement n'aurait pu avoir lieu, et tous nos invités : M. Derioz, directeur de l'Ecole Normale, M. Thalvard, Inspecteur, M. Platel de Jeunesse et Sport, M. Yon, Président de l'Association valdotaine Dauphiné-Savoie, M. Ferlay, Président de Fédération des Œuvres laïques, Guillard, Président de l'IDEM ; de nombreux absents s'étaient fait excuser.

M. Vuillet au nom de la Coopération Scolaire et M. Andrione tièrent les leçons de ces heureux moments.

La soirée se termina fort tard au domicile personnel de Monsieur le Consul.

Ce rassemblement international clôturait le cycle des manifestations du Centre d'Aoste. Il n'est qu'un encouragement à continuer à bien faire et c'est bien ce qu'il se propose.

RAOUL FAURE

F.I.M.E.M.

**Correspondance scolaire
en langues étrangères**

QUI DÉSIRE CORRESPONDRE en ESPERANTO avec :

Des garçons et des filles : URSS - Galich Kostromskoj Svoboda Komunloghejo 20 - Spodobina Tatiana.

Jeunes gens : JAPON - S. ro Kataoka Toshihiro, 17, Fuvoryo, Kyomati 1-79, KAWASAKI, Japon.

URSS - Goncharov A.E. abonjashchik 11, BARNAUL 99, URSS (10 jeunes gens).

Institutrice : au sujet de la peinture, 35 ans - Helja Aauram Hanpsalu Ed Vilde 2-3, ESTONIE, URSS.

Si une correspondance s'établit, en avertir Roger Lallemand à Gonfaron, Var, France.